

ABSTRAKSI

ANALISIS PERAN PROGRAM PERMODALAN NASIONAL MADANI (PNM MEKAAR) DALAM MENINGKATKAN PENDAPATAN KAUM PEREMPUAN PELAKU USAHA MIKRO DESA FATUKANUTU

PT. PNM Persero merupakan satu wujud kepedulian pemerintah yang dibentuk dengan tujuan pemberdayaan UMKM. Koperasi tidak hanya melakukan penyaluran kredit sebagai modal bagi usaha kecil, namun PT. PNM persero juga menyelenggarakan jasa pembinaan dan jasa manajemen, sebagai bagian penerapan strategis pemerintah untuk mengajukan usaha-usaha mikro kecil. Tugas utama PT. PNM persero adalah memberikan solusi pembiayaan pada Usaha Mikro, Kecil, Menengah, dan Koperasi (UMKMK) dengan kemampuan yang ada berdasarkan kelayakan usaha serta prinsip ekonomi pasar. PNM Mekaar merupakan layanan pinjaman modal untuk perempuan prasejahtera pelaku usaha ultra mikro melalui program Membina Ekonomi Keluarga Sejahtera. PNM Mekaar dikuatkan dengan aktivitas pendampingan usaha dan dilakukan secara berkelompok (Billah dan Maulidiyah, 2020). Pinjaman ini tanpa jaminan sehingga para kaum perempuan bisa mengembangkan kehidupannya secara mandiri. Program simpan pinjam PNM Mekaar memberikan pinjaman dana kepada masyarakat dengan tujuan untuk membangun serta meningkatkan kesejahteraan dan kemandirian ekonomi masyarakat. Program PNM Mekaar juga menumbuhkan rasa solidaritas yang tinggi antara kaum perempuan. Sebab dalam program PNM Mekaar, masing-masing anggota diberikan tanggung jawab untuk mengontrol penggantian dana pinjaman anggota lainnya. Jadi dapat menumbuhkan rasa solidaritas dan kepedulian yang tinggi antara kaum perempuan karena mereka saling mengingatkan. Para wanita prasejahtera secara berkelompok mendapat modal serta binaan untuk membuka usaha dan mengembangkan usaha mereka. Nasabah yang tergabung tak hanya nasabah yang sudah memiliki usaha, namun bagi nasabah yang ingin memulai usahanya kembali setelah mengalami kegagalan

juga akan dibantu. Yang menjadi persoalan dalam penelitian ini adalah Bagaimana peran PNM Mekaar dalam pemanfaatan modal yang diberikan kepada kaum perempuan pelaku usaha mikro. Penelitian ini merupakan jenis kualitatif yang bersifat deskriptif yaitu menggambarkan keadaan objek penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif. Populasi yang diambil adalah seluruh anggota nasabah PNM Mekaar. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, wawancara dan dokumentasi.

Diperoleh suatu kesimpulan bahwa peran PNM Mekaar dalam meningkatkan pendapatan kaum perempuan pelaku usaha mikro desa fatukanutu banyak membantu dikarenakan dapat menambah modal usaha sehingga usaha mereka bisa berjalan dengan baik dan dapat memperluas usahanya. Dengan adanya modal yang diberikan oleh PNM Mekaar dapat menghasilkan keuntungan yang sudah dapat memenuhi kebutuhan individu maupun keluarga. Hal ini diukur dari banyaknya nasabah yang sudah tidak bergantung lagi memanfaatkan kredit bantuan permodalan karena sudah mampu mengelola sendiri dan mendapatkan penghasilan dari usaha yang dijalankan.

Kata Kunci: *PNM Mekaar, Modal, Pendapatan, Pelaku Usaha*